

1

Fait à Pleyber-Christ le 25 septembre 2021

Yves-marie caroff
3 ruvernison
29410 Pleyber-Christ

A l'attention de Monsieur Gilles Picat
Commissaire Enquêteur

Objet : Observations et inquiétudes liées à l'autorisation d'exploiter et d'augmenter le périmètre de la carrière située à Ruvernison en la commune de Pleyber-christ

Monsieur le Comissaire Enquêteur,

Je me permets de vous écrire car j'habite actuellement, avec ma famille, à Ruvernison. Cela fait maintenant environ 1 an que l'exploitation de la carrière semble être au ralenti ou à l'arrêt et ceci n'est pas pour nous déplaire et je m'explique. La route que nous empruntons parfois en direction de Penvern était très mal entretenue et se détériorait très rapidement même après que des travaux aient été effectués. De plus, les camions n'étant pas bâchés, de la poussière ou cailloux pouvaient se déposer également sur la chaussée. Je ne parle même pas des détonations qui avaient lieu environ toutes les 2 semaines et qui faisaient trembler notre lieu d'habitation. Nous ne nous en sommes jamais plaint mais depuis l'arrêt de ces tirs, la vie est drôlement plus agréable et moins stressante. Le propriétaire nous avais transmis que nous pouvions être averti par la carrière de ces tirs et ceci à toujours été respecté. Pour autant, même si la fréquence de ces tirs ne semblent pas très rapprochée, c'est un moment très stressant et éprouvant sur le long terme. Même si ma femme et moi ne sommes que locataires, notre lieu d'habitation présente également de nombreuses fissures tant à l'extérieur qu'à l'intérieur. Il me semble que ces fissures ont augmenté depuis notre arrivée. Il est judicieux de penser qu'avec une augmentation de l'exploitation ainsi que de son périmètre, les détonations seront sans doute plus nombreuses, la route sera plus fréquentée et que les faits relatés auparavant auront d'autant plus d'impacts et de conséquences. Concernant les nuisances sonores, nous ne sommes actuellement ou n'étions pas auparavant impactés même si des questions subsistent à l'avenir. Quelques questions se posent également sur l'impact de la biodiversité dans un environnement proche. En effet, je n'ai vu aucun recensement concernant les rapaces se trouvant en assez grand nombre dans le secteur (buses, chouettes...)

Si un accord était donné à la carrière afin de continuer, voir d'augmenter son exploitation il nous semblerait judicieux de prévoir les points suivants :

- Vérifier de manière régulière l'état des routes impactées par les camions de la carrière
 - Bâcher les camions pour éviter les poussières pouvant aller sur la chaussée, voitures, piétons
 - Agrandir la route permettant de circuler plus aisément
 - Garantir aux riverains proche de la carrière, que l'impact des détonations ne provoquent pas de dommages structurelles, de fissures des habitations
 - De limiter au maximum l'impact sur la biodiversité
 - D'assurer aux riverains une qualité de l'air, un contrôle des poussières
 - De modifier le jour et heure des tirs (mercredis de souvenirs vers midi) afin d'impacter le moins possible la population et les enfants les plus jeunes n'ayant pas école les mercredis
- Merci d'avance pour le temps que vous prendrez pour me lire.

Bien cordialement,

Yves-marie caroff